Editor y Admot., Manuel Sán-hez L. -0-

Director, José Fernández S.

g.000000000000000000

Año I

Correspondencia: Apartado Nº 5

Parque Victoria, lado Oeste

000000000000000000

REDACCIÓN

ADMINISTRACIÓN

Frente al

8 000000000000000

Tip. LA COSTENA

Núm. 11

CAIDA SILENCIOSA

Cayó sin estrépito en la selva, sin sacudir el monte, lentamente el hacha del leñador fué minando aquel roble que desafiaba con orgullo las iras del cielo y en cuyas copas jamás estuvieron otros que no fueran sus incondicionales, sus íntimos amigos, albergue en las horas cálidas de constante batallar.

Los últimos acontecimientos políticos precipitaron su caí-

da, que estaba decretada.

Ha pasado por el alto puesto oficial sin dejar tras sí otra huella que la de un espíritu recio y huraño, que no supo ser consecuente con los hechos que se iban desarrollando al adversar su candidatura.

Le faltó la ecuanimidad que debió ser el sello que le imprimiera su carácter de luchador, y esta fué su perdición, a no

dudarlo.

Su posición oficial le creó una atmósfera ficticia de popularidad, que se desvanecerá una vez que luche desde abajo y entonces comprenderá con dolorosa experiencia, quiénes fueron sus amigos falsos y quiénes lo combatimos políticamente con franqueza e hidalguía.

Si rompimos lanzas desde quebajo cuerda y de manera semioficial se forjaba su candidatura, fué por la imposición odiosa que sus amigos trataban de crear al amparo del bastón de góbernador, que en otra ocasión más serena pudo llevar en su ma-

no erguido con bizarría.

Pero como los hombres públicos deben discutirse en todas sus actuaciones, seguírseles sus huellas, analizar y compaginar sus actos del pasado con los del presente, para sacar deducciones que sean menos engañosas para el mañana, y más que todo porque cuando de sus nombres se hace bandera de una fracción o de un partido militante, tienen que estar expuestos a la luz del sol para que se les juzgue serenamente, como enemigos dignos de discusión; por eso enderezamos nuestros fuegos seguros, hacia el blanco más saliente de sus filas.

Ahora, abajo, estaremos en iguales condiciones de lucha. En esta ocasión, más que en ninguna, donde juega al azar su prestigio y su decoro en política, queremos probar el temple de sus armas y la fuerza de su brazo: es la hora propicia.

En la llanura veremos el político avezado a la dura brega, tras la conquista de sus ideales, que es la misma que acarician

sus amigos, soñando en el triunfo de diciembre.

Si nos equivocamos, si fracasamos en nuestros empeños, si el señor Figueroa triunfa en la contienda, seremos los primeros en reconocer con valentía nuestro error, el empuje de sus filas y la bondad de su causa.

Mientras tanto, haremos un paréntesis, en espera de que

limpie su broquel y afile su espada.

D. Austregildo Bejarano

Entre nosotros y en ejercicio de su profesión, se halla nuestro particular amigo el Ingº don Austregildo Bejarano. Nos place el saludarlo.

Fallecimiento

Ayer murió nuestro companero de luchas Manuel Castellon, víctima de cruel enferme-

Nuestro sentido pésame a la familia doliente.

En Cartago

Las familias de los apreciables caballeros don Carlos Barahona y don Lalo Guevara, permanecen en Cartago, recuperando su quebrantada salud. Que los aires del Irazú les sean propicios y que vuelvan pronto al seno de esta sociedad donde justamente se les aprecla.

Contra el reuma

En el acreditado almacén-"Ambos Mundos", propieded de don Napoleón Soto J., se han recibido las famosas "Yerbas Mexicanas", infalib'es en la curación del reumatismo.

El señor Soto es el representante en esta plaza de la afamada cerveza marca "Traube".

Enferma

Guarda cama la hija menor de los esposos Escalante-Rohrmoser, a causa de molesta dolencia.

Deseamos recupere pronto la salud la simpática enfermita.

Bajó al sepulcro

secuencia de la disentería, la señora Jerónima Torres.

Paz a sus restos y resignación a sus deudos les deseamos.

La peste en Puntarenas

Puntarenas, Costa Rica, 4 de agosto de 1915

(De La Información)

Se han presentado algunos casos más de disentería en Pun-

El doctor Fallas, médico foreuse de aquella población, estuvo antier en esta capital. Le preguntamos qué opinaba acer ca de las causas que han pro vocado la peste.

El estimable facultativo nos dijo: Antes que todo, una censura: en Puntarenas, sus hombres de más valer, hacen política de una calamidad pública; eso es improplo y desagradable; da tristeza que eso ocurra en aquella ciudad.

Vivo en aquel pueblo alejado de la política, pero declaro y puedo probar científicamente, que esa peste no proviene de las aguas potables; la contaminación de la enfermedad se efectúa por medio de la mosca o el zancudo.

No dudo que el primer conductor de la enfermedad estuvo en las aguas potables de que se abastece aquella población, pues en la fuente de donde son tomadas se lavan ropas sucias y por esos caudales tragina continuamente ganado vacuno y cerdoso.

El doctor Fallas nos prometió dar sus argumentaciones por escrito. Esperamos esos artículos, que revestirán gran interés, puesto que están relacionados con la salud de los habitantes de aquel puerto.

'Adelante!

La diligencia es madre de la buenaventura. Esto dijo un sabie, y con razón podemos aplicarlo a nuestro amigo don Luis Antonio Soto.

Hará unos dos meses montó una casa de agencias y comisiones el señor Soto en esta ciudad y cuenta ya con la representación de varias grandes ca sas extranjeras, dedicadas a los ramos de fabricación y exportación.

Ya ha circulado la tarifa de precios y condiciones tanto para el despacho de mercaderías en la Aduana como para los demás ramos a que se dedica.

Felicitamos al amigo Soto por sus progresos a la vez que le deseamos grandos y prósperos negocios.

Gran Panadería

La Estrella

Pan francés, galletas, queques, rosquillas dulces y blan-Ha dejado de existir a con- cas. Aseo en la elaboración.

Atendida por su propietario don Fortuno Zeledón.

50 varas al Sur del Muelle cito.

ERRE QUE ERRE

Continua dando golpes en va- | go el órgano impreso del exgobernador, en la cuestión de la disentería.

Es de cerebros obtusos, desprovistos de materia gris, pretender llamar epidemia a uca enfermeded que, por fortuna, no ha invadido la población como quieren hacer creer al público.

Como nosotros, sabe el órgano impreso del ex-gobernador que los casos que hasta ahora se han presentado, por su númerc, no son motivo para tanta alharaca como viene haciendo. Pero hay que hacer politica, hay que trabajar en el sentido de echar por tierra reputaciones bien cimentadas, reputaciones que están muy por encima del "buen pensar" de sus detractores, y para conseguirlo se grita en todos los tones, se multiplica el número abnque se paralicen empresas importantes por la ausencia de viajeros. Esa es la altruista labor a que se entrega en cuerpo y alma el órgano impreso del ex gobernador.

Se necesitan votos para sacar del fondo del abismo, formado por la más glacial indi ferencia, una candidatura: las industrias que revienten.

Es de cerebros obtuses, desprovistos de materia gris, mantener la alarma en la esperanranza de que el pueblo responda en las urnas electorales depositando la papeleta a favor del señor de Figueroa y Candanedo, que su triunfo prolongaría el modus vivendi de los fa'sos dioses que le rodean.

No hay argumento posible para combatir al señor Amador cuando, como ahora acontece, la mayoría del pueblo sano de la provincia trata de reelegirlo. A falta del argumento lógico recurren sus contados y acérrimos enemigos al absurdo más ridículo. Tal es la pretensión que tienen de hacer creer a las masas que el agua de la cañería es conductorara de la enfern edad; mañana, desbaratada esa especie por el análisis, dirán con el mismo caler que la epidemia de la disentería la motiva la presencia del señor Amador en esta ciudad. La falta de seso conduce a estos y otros muchos extravios.

Todos los años por esta época se han presentado casos de disentería en esta ciudad y a nadie se le ocurrió presentarlos con carácter epidémico. Fué preciso que el pueblo trate de ree. legir al señor Amador para que los fasos dieses que rodean al señor de Figueroa y Canda. nedo y algún fracasado en lides parlamentarias pongan el grito en el cielo, pidiendo a los poderes invisibles aplaquen su ira.

La carta apocalíptica del s nor de Grillo-el diputa la de las cartas como familiarmente se le llama-sería nuevo motivo de risa sino contribuyera a que los viajeros se retraigan de visitarnos.

La peste de Otrauto, el célera de 1857, quédanse tamanit s ante las declamaciones ap calípticas de esos buenos señores que tanto se han interesado y se interesan -- n las campañas políticas-por la salud del puis.

Esos falsos dioses que tanto giitan y desesperán no temen ai ridículo, seguramente porque los cerebros obtusos no lo comprenden. La prosperidad de la población poco les importa: lo importante para ellos es la resurrección de una candidatura en estado fósil, para seguir v viendo en los modestos destinos que el favor o la suerte les ha deparado.

Enfermo

Antier, a las ocho de la noche, salió para Puerto Viejo la lancha automóvil Miravalles, con el objeto de traer a este puerto al conocido empresario don Roberto A. Crespi, el cual se halla enfermo de gravedad

SALON MASCOTA

Pronto, muy pronto la Empresa tendrá el gusto de ofrecer al culto público puntarenense, el estreno de una obra de arte, cuyo éxito mundial fué inmen 80: EL SECRETO DEL X MISTERIOSO.

Cinegrama en siete granda partes, 2800 metros de lorgi tud, de la gran casa Danks.

Domingo 8 de Agosto. - Su berbla matinée con especial programa para los niños.

Muy en breve "La sonám

Saludo

Entre nosotros se encuentra la estimable señora doña María Agustina de Quirós, esposa de nuestro amigo don Feliciano Quirós. Nos place el saludarla.

Enfermo

D sde bree varios días se encuentra enfermo de cuidado nuestro estimable amigo don Ginés de Paredes.

Deseamos su pronta mejoría.

SE VENDEN

Dos máquinas de coser "Singar", in buen estado y muy baratas. La ona cuenta con seis gavetae, la otra con contro

En la administración de "El Puntarenense" informarán.

PORTENAS

Gracias al «bello» aspecto antes tan atrayentes por la beque los árboles presentan el zancudo largóse a cantar a los campos de la Cólquida, en busca de nuevos vellocines que satisfagan sus necesidades.

Las ramas cayeron al golpe del bárbaro machete, manejado por manos diestras en pintar el desnudo fuera del arte; y el cielo, acongojado por tan grande profanación, convierte su protesta en los torrentes de agua que sobre la población envía.

Si la mutilación de árboles fuera delito, si las leyes la penaran, a estas horas hallaríase en presidio el malhadado autor de tan grave atentado contra el ornato público y privado.

De nada ha de servir la institución de la Fiesta del Arbol, inculcar en los niños el amor y respeto a los árboles y flores, cuando hombres cuarentones que debían vivir entregados a la oración, por si hay algo tras esa anchura por donde los astros van, se entregan, con el pretexto de la poda y de dirigir el zancudo a tierras menos cálidas que las nuestras, a la destrucción de las plantas más bellas que la Naturaleza cría para nuestra comodidad y regalo, para que las parleras avecillas encuentren abrigo y cuelguen el nido donde han de nacer los polluelos.

Las calles, patios y jardines,

lleza y frescura que el ramaje brinda, parecen hoy áridos desiertos formados por los embates de furioso huracán, que sólo dejó los troncos para recordar al viajero que aquí, en tiempos en que cada cual hacía su oficio, hubo árboles y flores.

Creo que ese excelente sefior que muestra su ferocidad ensañándose en los indefensos árboles, muy bien haría en sentar plaza en las filas de los que en la vieja Europa se rompen la crisma, pues su presencia contribuiría al pronto desenlace de la guerra.

Y quien tan pocas muestras da de sentimentalismo, pretendía que lo nombraran padrino de la Sagrada Familia!

¡Vana pretensión! Si quien tiene poder para ello no lo mandó al cuerno de... la abundancia, pudo haberlo remitido a los infiernos para que apadrine a Breno, Nerón y demás personajes insignes, azotes de la humanidad.

Lejos del olor de santidad vive quien no tiene compasión de las plantas. El hombre que premeditadamente destruye la Belleza donde quiera que la halla, merece la reprobación de sus conciudadanos.

Si existieran cárceles para los podadores de árboles y arbustos, serían deliciosas las calles de las ciudades.

MALVALOCA

Vecinos de Sn. Jerónimo

y la Municipalidad de Esparta Sr. Presidente de la República. San José.

LOS

Infrascritos vecinos de San Jerónimo acusamos Municipalidad de este Cantón proceder arbitrario y grosero de ordenar medir cuadrante inconsultamente sin reconocernos valor propiedades, agricultura sembrada y gastos de alambre. Este modo ilegal de expropiar lo acusamos, y pedimos respetuosamente mande suspender el trabajo de dicho cuadrante que empieza mañana. Ordene levantar por medio de autoridad imparcial y competente información, se nos reconozca el valor de las pérdidas que sufrimos, y que se nos oiga legalmente.

Nos suscribimos de Ud.

Juan Carmona, Dimas Quirós, José Benavides, Francisco Chávez, Ramón Ramírez, Modesto Quirós, Juan Morera, Juan Céspedes, Miguel Rodríguez, Eulalio Rodríguez, Pablo Oconetrillo, Genaro Oconetrillo, José Ma Hidalgo, Manuel Carvajal, Is mael Rojas, Luis Rivera C.



Casa en venta

Vendo una casa situada en Pueblo Nuevo, con 25 varas de frente por 25 de fondo, por la suma de £ 500.00

La construcción es de madera de cuatro con techo de teja de

Oye propuestas

GABRIEL CARBALLO

El corresponsal de El Diario de la Tarde en este puerto arremete contra el diputado y presi dente municipal, señor Amador, olvidando de seguro el juicio que hace muy poco tiempo le mereciera la personalidad que hoy fustiga. He aquí ese juicio.

Permanente

ENAMORADOS DE EL

No otra cosa parece que estén los puntarenenses de su presidente municipal; así me decía un mi amigo, al ver en uno de los números de "El Correo de la Costa" el retrato de Pacho.

Si, amigo; no sé si el agradecimiento se llamará amor y si llegará a enamorarse uno al fin con buena intención, (por supuesto) de aquella persona, de la cual no se reciben más que beneficios.

Pésele a los que han pasado por ese puesto sin dejar estela que marque su paso, y lo que es peor sin dejar rentas que aseguren una entrada fija, el amigo Pacho, como cariñosamente le llamamos los que le queremos, no es una estela lo que dejará a su paso por la Municipalidad de Puntarenas, es nn hermoso camino por el que, ojalá sigan los que tras él vayan, fijándose en las obras realizadas por este hombre de buena voluntad y de grandes energías que para que nada le falte, para merecer el título de benefactor, ha sido criticado, calumniado y casi enjuiciado por sus empeños en hacer grande y próspera a la localidad que le fió su porvenir por un tiempo.

Así es la humanidad; pero lo hecho, hecho está y lo demás son pajaritos de papel.

San Jesé, 6 de Enero de 1915

PACO ROJO

Se alquila

Desde el día 1º de Agosto se alquila la espaciosa y cómoda casa que en la actualidad ocupa el depósito de la cervecería Traube.

Para precios y condiciones entenderse con

ULPIANO FONSECA

Agencias y Comisiones

Embarques y desembarques

Despacho de mercaderías Traspaso de fondos

Nos hacemos cargo de la compra y venta de toda clase de productos del país y extranjeros y aceptamos agencias en todos los ramos comerciales

OFICINA: Frente al Parque Victoria.-Apartado número 110-

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: "LAS"

PUNTARENAS

COSTA RICA, C. A.

Luis Antonio Soto y Cia.

Abogacia-Notarlado

JUAN R. VIQUEZ SEGREDA

Atiende con actividad y honradez toda clase de asuntos civiles y criminales que se le encomienden. Da epreferencia a estos últimos y defiznde gratis a los pobres.

Se toma el pelo

Por qué prefiere la juventud porteña la barbería de Anselmo Pérez?

La razón es obvia y no acmite contestación; en ella el amigo Pé. rez, no el de la Marcha de Cádiz, atiende con exquisito gusto al cliente y maneja las tijeras con primor; mozo que allí visita a renglón seguido encuentra novia, pues este moderno Figaro le toma o corta el pelo a todo el que se le arrima.

Ya losaben los verdes que quie-

Desde esta fecha

se ha hecho cargo de la Agencia Exclusiva de la célebre harina marca

FLECHA

EN PUNTARENAS, DON NAPOLEON SOTO

a quien deben dirigirse todos les pedides para esta provincia

El precio será siempre de

Ci 14-75 el quintal Puesta en la Estación de San José

En Puntarenss & 15.25.

Quedan autorizados nuestros Agentes para garantizar que con el uso de esta harina se obtiene un exceso de utilidad de

-- Un colon cincuenta céntimos --

por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera ctra clase de harina hasta ahora conocida en esta Re. pública. Esto podemos comprobarlo con certificados de casi todos los panaderos del país, que obran en nuestro poder y que además de referirse a ésto, aluden a las muchas otras bondades de nuestra harina.

LINDO BROS SAN JOSE

Una parte del comercio del cantón de Abangares.

BARBERIA "LA ASEPTICA"

Juan Chavez Ugarte

JOSE CHAN LI

Depósito permanente de mercaderías en t des los ramos.—Ventas al per mayor y al detal -Renovación constante.

Ya sabe el público de las Juntas y pueblos circunvecinos que el acreditado estab ecimiento comercial de

NICANOR VAZQUEZ

vende las mercaderías a los precios más bajos de la plaza. Cuenta con dos billares bien montados para que el público se distraiga en las no-

La Competencia

Gran carnicería de Gilberto Martínez, única en su género que puede satisfacer el gusto de los junteños, porque destaza el afamado ganado de la bajura y vende a precios de situación.

¿ Cuál es el establecimiento más visitado en Abangárez

Indudablemente que es el de SALOMON CHAJUD, porque cuenta con todo lo necesario para atender su numerosa clientela en los ramos de Restaurant y Panadería. Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad. - Dormitorios ventilados e higiénicos.

DEPOSITO de la famosa Pomada "Salomón" que cura el reuma-

tismo y pto aclase de ú'cera, por difíciles que sean.

HAL MEKBEL

Tienda y Pulpería bien surtida, a precios sumamente bajos.

NO DEBEN olvidar los vecinos de Abangárez que José Mª González Z. es el único en este lugar que se hace cargo de asuntos judiciales y de Administración Pública.

MANUEL CEBA

En su tramo comercial instalado en el corredor de su casa de habitación, vende les artículos de primera necesidad y consumo público.

Francisco Apuy

Tienda y Pulpería. Sus precios son sumamente módicos.

Ricardo Chan

Pulpería y tienda, Artículos de fantasía y surtido completo de calzado.

Vicente Bonilla

Tienda, Pulpería y Hotel. Unico que cuenta con todo lo más necesario para atender a sus parroquianos. Carnicería de res y cerdo.

7/ Nicolás Camacho

En su establecimiento vende a precios reducidos los artículos del país y extranjeros.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Biblioteca del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Proceder arbitrario

de la Municipalidad de Esparta

A lo que conducen el odio y la venganza de la destemplada pasión política del agonizante figueroísmo que se ha apoderado de los señores Ediles de este cantón, cuyas actas están prohando más miramientos politicos-personales que amor al pro-

El vecindario, en su totalidad, formado de importantes elementos de San Ramón y Atenas ha sentado su cuna en la legua de San Jerónimo, cuyos terrenos el Ejecutivo compró a esta nuestra Municipalidad, la cual con dicho dinero llevó a cabo la cañería de triste Sgura, que tan malamente nos sirve. Ahora resulta que esta Municipalidad trata de enflautar a los jeronimeños que ella regaló a los vecinos aquellos terrenos. Y, sin parar mientes, ahors, impulsados por un odio atroz a tales vecinos, por el hecho mismo de no querer al candidato del figueroismo, se arrojan los señores Ediles, en buenes bestias, camino a San Jerónimo, bajo la dirección de don Abdón Sequeira, a contemplar de visu la medide de un cuadrante arbitrario e inoportuno, importándoles nada la "ley de expropiación," en el centro de San Jerónimo, sordos a las quejas de honrados agricultores que en aquellos terrenos que van a despedazar, han cristalizado su dinero y su abundante sudor.

Los vecinos, sabiendo perfectamente que la legua de San Jerónimo la compró el Ejecutivo y que el dinero de la compra se invirtió en la pésima ciñ ría, al verse víctimas de las disposiciones de esta Municipalidad, elevaron un telegrama al señor Presidente González Fiores acusando el proceder de esta senora Municipalidad que marcha en asunto tan delicado y peligroso inconsultamente.

La legua de San Jerónimo fué bondadosamente regalada a aquellos vecinos por el Poder Ejecutivo, y consta en 'La Gaceta" la donación. Ignoramos en qué se funda la Municipali. | Esparta, 29 de julio de 1915

rrotes.

cos refrescos, especialidad de la casa.

dad para ordenar que se haga en momentos tan críticos de pe nuria un cuadrante, desconociendo el valor de la propiedad, agricultura sembrada, alambre y razones legales. Item más: cómo osa la Municipalidad des pedazar unos terrenos que por ningún título le pertenecen, cfen diendo la ley de expropiación? Sólo la pasión política del fi gueroismo pudo arrojar a los señores Ediles a este proceder que tan malos ratos producirá.

Precisamente para quitarse de sus espaldas el pueblo espartano tan pesado fardo de municipes que se obcecan en su política y no se detienen en cometer barrabasadas, es que la "U nión espartana" trabaja unida por don Pacho Amador y por una Municipalidad inteligente y sensata que sea el apoyo del pueblo y no su verdugo.

¿ Por qué esta Municipalidad si tanto bien procura a San Jerónimo, antes que deliran con un cuadrante perjudicial al ve. cindario no se preocupa del puente del Río Barranca, que hace quince años y en cada política están prometiendo los senores Figueroa locamente?

Con el dinero gastado en la "Escuela de Artes y Oficios", en el pseudo parque, y en otras insulseces muy bien pudo haber construido no sólo uno de los dos bastiones, sino los dos que impone la construcción del deseado y necesario puente.

¿Qué pitos toca el paeblo de San Jerónimo con cuadrante y sin puente? Da lástima que una Municipalidad en la cual se encuentra la cabeza de don Manuel Cano no sepa proceder en sus actos con lógica, experiencia y ciencia.

Ojalá que los señores Ediles calculen y reflexionen sobre este asunto magno y a tiempo corrijan el paso que tratan de dar, no sea que un abogado, con la ley en la mano, les ponga la cabeza sobre los hombros.

BARBA AZUL

Puerto de Puntarenas

Entradas de travesia AGOSTO 2

Vapor inglés "Acajutla", de la línea Salvador Railway Cº procedente de Colón (Zona del Canal,) capitán Geo Walter. Ancló a las 8 de la noche. Sin pasajeros para este puerto.

CARGA

Napoleón Soto-100 cajas manteca.

Swif-C?-100 cajas mante.

Alberto Fait y Co-1 caja camisetas punto, 1 idem herramientas, 7 atados tubos hierro, 1 caja, 1 huacal y 1 pieza segadora, 1 fardo tejidos algodón.

Felipe J. Alvarado y C°-(Alhambra) 20 cajas whiskey. Jorge Morales Bejarano-8

fardos sillas. Serafia Saravia-27 cajas

whiskey.

Purdy Eng. Ca -1 caja man gas, 1 idem balijas, 60 idem manteca, 2 idem grasa para calzado, i idem libros en blanco, 1 idem mercaderías, 6 idem avena, 1 fardo calcetines, 4 barriles negro en polvo, l cuñete Dex-

Aguacate Mines-40 cajas cianuro.

Ferrocarril al Pacífico-5 cajas y 2 barriles aceite.

Pordy Eng. y Ca--1 cunete sulfato de hierro, 1 idem ácido sulfúrico, 1 caja ácido salicílico, 3 idem aceite de algodón, 1 tambor materia colorante, 1 caja ácido myrbancí y glicerina.

Jorge Castro G .- 40 barriles trementina, 12 idem soda cáustica, 30 idem aceite, 1 caja dulces, 40 idem manteca, 5 huaca les galletas, 1 caja jabón, 1 ídem aceitunes, 1 huacal artículos hierro, 2 balas papel, 4 cajas conservas, 2 idem jamón.

A. V H. 59 barriles tremen-

Swift y Ca-35 cajas aceite, 15 huacales idem.

J. P. R. Hnos. - 200 carretes alambre, 125 barriles cemento. T. H. L. Ca -- 4 cajas merca-

J. P. R. Hoos .- 1 barril cemento.

Sección Comercial

PRECIOS DE ARTÍCULOS

En Puntarenas

4 de Agosto de 1915

Frijoles negros, quintal... & 10 00 Arroz Siam. Ia, en sacos de quintal 13 50 Id. en petaca..... 500 Papas, quintal..... 5.00 Dulce, pequeño Id. grande 6.00 Manteca "Escudo," quin-40.00 Manteca criolla, lata.... 18 00 Almidón, quintal..... 16.00 54.00 Cueros de res, quintal... Pieles de venado y otros, 56.00 quintal...... Queso seco, quintal.... 32.00 26.00 Id fresco..... Tabaco del General, quin-80.00 Pulpería, vinatería, taquilla, tienda, almacén de aba-38.00 Maiz fanega..... Canfin, Palma..... 15.00 17.00 Id. stella..... Sal, los 50 kilos..... 4.50 20.00 Cocos, mil.... 15.25Harina Dayton, quintal ... 15.25 Id. Flecha Id. Estrella 16.00 5.25 Jabón San José.....

Azúcuar la, quintal....

Café 1ª, quintal....

Id. 2a, fd

Cebollas, quintal

Cacao molido....

Gasolina, caja.....

Id. en grano.....

Alejandro Molina

Joyería y Careyería

La más antigua del país. Se hace cargo de toda c'ase de trabajos.

ESPECIALIDAD EN OBRAS DE ARTE

BISMUTINA

Curación rápida y radical de la DISENTERIA DIARREA y ---- cualquier desarreglo del estómago

Dos colones el frasco. SE DEVUELVE EL DINERO sino se obtiene el resultado apetecido, siempre que se sigan las instrucciones.

Procurese la BISMUTINA en cualquier botica, pero sino la er cuentra y el caso es urgente, pídala inmedia: amente a Alajuela a

Carlos Castro S.

Unico Agente en Centro América.

-DEL PORVENIRA

Raúl Jiménez y G

Tienda de novedades, frente a la Careyería de Francisco L. Huezo. En esta tienda encontrará Ud. gran variedad de te'as, adornos, cintas y toda clase de artículos para señoras y caballeros, a precios de verdadera crisis. Háganos una visita y quedará complacido. Renovación constante de mercaderías,

Sección especial para el Guanacaste

ANTONIO ESNA

Ofrece en su establecímiento comercial, un variado y fresco surtido de mercaderías, que acaba de recibir.

Liberia, 9 de julio de 1915.

En el acreditado establecimiento de abarrotes y géneros de Miguel Beirute

encontrarán los precios más bajos de la plaza. Liberia, 9 de julio de 1915

ADOLFO ESTRADA

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela y a precios de situación un surtido completo de mercaderías generales, que por su calidad tendrán el aprecio del público.

Liberia, 9 de julio de 1915

El público de Santa Cruz no debe olvidar que

Lorenzo Sing

vende en su establecimiento de abarrotes tienda y taquilla a los precios más bajos de la plaza.

Napoleón Sanchun

Acaba de recibir un variado surtido de mercaderías las que ofrece al público a precios de situación Nicoya, 9 de julio de 1915

Por qué será que en Filadelfia no se ha sentido la plaga del chapulin?-Porque él encuentra toda clase de mercaderías en el acreditado establecimiento comercial de

Alejandro Luz

a precios sumamente bajos

Andres Peña

Tiene el gusto de ofrecer a su numerosa clientela un nuevo surtido de mercaderías que recibió en estos días las que vende de acuerdo con la situación

Bagaces, 9 de julio de 1915

VICTOR LI

Almacén de abarrotes, géneros, vinatería y taquilla todo a los precios más bajos de la plaza; artícu'os de fantasía para caballeros e infinidad de artículos de sedería fina Cañas, 9 de julio de 1915

Botica "La Estrella" de José Vega Novoa

La única Farmacia que cuenta con un surtido completo de drogas y medicinas de patente 28.00

Despacho esmerado de recetas

LIBERIA

12.00

28 00

55 00 35.00

11.00

El hotel más popular de Puntarenas. Servicio esmerado. Limpieza completa. Precios módicos.

La Magnolia

Espaciosos salones. Música a todas horas.

WO CHONG y C:

Juan R. Cheng

La cantina de moda --

Las personas de gusto acuden a tomar los magnífi-

PEDPO QUIROS SÁNCHEZ

CALLE DEL COMERCIO

CALLE DEL COMERCIO

Precios de situación.

CANERIAS

Chomes - Miramar

Estado de la cuenta del empréstito celebrado entre don Agustín Guido, por comisión de la Municipalidad, y el Banco de Costa Rica, en 1910, para las cañerías de Chomes y Miramar, acometidas y realizadas en 1912 y 1913.

CREDITO 10.000,00

	Capital	Intereses
Enero 19 de 1911	154.64	295.36
Abril 17 de 1911	159.44	290.56
Julio 15 de 1911	164.36	285.64
Oct. 18 de 1911	169.43	280.57
Enero 15 de 1912	174.66	275.34
Abril 15 de 1912	180.08	269.92
Julio 23 de 1912	230.87	219.13
Oct. 15 de 1912	236.78	213.22
Enero 16 de 1913	242.83	207.17
Abril 21 de 1913	249.06	- 200.94
Julio 18 de 1913	255.45	194.55
Oct. 18 de 1913	261.99	188.01
Enero 21 de 1914	231.33	218.67
Mayo 15 de 1914	463.90	204.87
Julio 21 de 1914	252.80	197.20
Octubre 26 de 1914	260.64	189.36
Enero 30 de 1915	268.72	181.28
Abril 19 de 1915	277.02	
Julio 27 de 1915	285.60	172.98
, , , , , ,	205.00	164.40
	4,519.60	4,249.17

Además, restan por pagar tres vales por la construcción de la cañería de Miramar, los cuales vencen en Octubre de 1915 y en Abril y Octubre de 1916.

Notas municipales

so que en los meses de febrero y abril de 1895 se dictaron varios acuerdos haciendo obligatorio el uso del filtro en los establecimientos públicos, en atención a los casos de disentería que entonces se presentaron, y que considera del caso poner en vigor esas disposiciones ahora que se deben extremar las medidas higiénicas. Se acordó que los inspectores de Higiene vigilen por el cumplimiento de esa disposición, penando a los infractores.

-Esperar la llegada del suero antisintérico pedido por el Gobierno, en virtud de que éste llegará antes del que pidiera la Municipalidad.

-Declara el regidor presidente. que la Municipalidad no lo ha comisionado para tratar con los dueños de ranchos adyacentes a la quebrada de San Miguel, ni menos para hacerlos derribar, así como tampoco para mandar impedir los lavade-10s de ropa en la misma quebrada, comisión que entiende no podría dársele porque él carece de autor dad para hacer a complir: que esas comisiones fi eron dada por la Municipald da to funcionario, quien indudabl m nte pir razones just ficidas n ha p dido ejecutarlas: que estando el Congreso en sus se cores ordinarias actuales tuvo a bien la Municipalidad encomendar'e al exponente que sa enten liera con los dueños de la faja de terreno que hay que cercar, por no haber tenido ningún resultado a primera comisión a ese mismo respecto; y no pudiendo el manifestante estar en San Jo-é v aquí a la vez, se valió del Se- | dejado establecido que el tipo cretario, quien dirigió dos notas a los dueños de dicha faja de se a las letras sobre New York

El regidor presidente expu- | terreno y hasta hoy concurrie ro a la cita y se ultimó el arreglo que se verá de seguida, no habiendo podido hacer e igual c -a con la Junta de Caridad d . Esparta, porque el senor goternador, quien es e pe iden'e de e la, manifie to que un cuando ya está dict d. el acuerdo al respecto p r la Junta, ésta lo trascr birá opo unamente; y consider nd : que en virtud del arreglo he h , I senor Vicente Herrera ce te l'terreno necesar o por la sum de de 250.00, el señor R fael Herrera por la de & 500.00, y el señor Miguel Vindas por la de & 100.00, pagaderos por mensualidades da & 100 00 cada una, se Acuerda: 1º Comprar a dichos señores la faja de terreno que expresa el plano levantado por el ingeniero Víquez, per las cantidades relaconadis, y que el señer gobernador extienda los giros respectivos en las épocas oportunas a partir de la fecha de la esc itura de venta; 2º Que se proceda a cercar la faja de terreno por donde discorre la quebrada, autorizando al señor gobernador y al fontanero municipal para llevar a cabo ese trabajo; y 3° Que se inste al señor gobernador para que recabe cuanto antes la resolución de la Junta de Caridad de Esparta, y para que lleve a efecto las comisiones respecto a lava deros y ranchos en la zona de la quebrada!

-Manifestó el regidor presidente que se pagó al señor Walter J. Ford la suma de \$5,567.32, cuota correspondiente al 31 de julio próximo pasado, imputable al pago de amortización parcial, y haber de interés que debe reconocersea en lo sucesivo el que se fije en La Gaceta.

-Se autorizó al señor gobernador para que celebre un contrato con don Roberto Moisés Elías, por el cual quedará comprometido dicho senor a realizar los trabajos necesarios para la protección de la calle Norte de la plazoleta de Cañas, contra los lavados que le causan las mareas del Estero, por la suma de @ 475.00 pagadera el 31 de enero de 1916.

-Se les concedió licencia para no asistir a las sesiones, hasta la conclusión del periódico actual, a partir del día 10 de Agosto, a los regidores señores Amador y Araya.

-Se aceptó la renuncia que del puesto de síndico suplente del centro presentó don Benjamín Escalante.

Operación

Ayer fué operada por el Dr. López, con feliz resultado, la ninita María Luisa, hija de nuestro a ticular amigo Miguel Reyes, importante vecino de Cho-

En San José

En asuntos relacionados con la Curia, salió para San José el Presbo don Daniel Carmona, querido Cura de esta ciudad. Grata permenencia le deseamos en la capital.

De gravedad

Continúa mal de salud y se teme un fatai desenlace, el apreciado joven nicaragüense E duardo Ruiz.

Quiera el cielo que la ciencia haga un mil gro y lo arrebate a la muerte.

Hospital de San Rafael

Movimiento de enfermos del 1º al 31 de julio

Existentes, 40. Entrados. 60. Salidos, 46. Muertes, 4. Existentes hoy: hombres, 34. Muj res, 15. Niños, 1. Total 50. Promedio diario, 46.

Puntarenas, 31 de julio de 1915.

> La Directora, E. DE SANTOS.

Jorge Chamberlain

Se hace cargo de arreelar o hacer cualquier pieza de fonógrafos máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc y de hacer instalaciones de timbres eléctricos. - Compra y veude máqui nas de escribir de segunda mano y en buen estado. - Además se hace cargo de cualquier otro trabajo de mecá-

Wing Yuen y Ca.

TAQUILLA, VINATERÍA PULPERÍA Y VILLAR

Artícu'os renovados constantemente. Ventas al por mayor y menor. -- Precios los más bajos de plaza. CALLE DEL COMERCIO Al lado Oeste del Mercado.

Apollinaris Santa Ana

Agua Mineral Natural de la fuente de

SANTA ANA

NADA MAS EXQUISITO NI DE MEJOR GUSTO KOLAS Y LIMONADAS ELABORADAS CON AGUA

MINERAL DE SANTA ANA

Agente LUIS CASALVOLONE, Puntarenas.

CAREYERIA SALVADOREÑA

- ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

José L. López

Puntarenas, Costa Rica

Dr. Isidro R. Amaya

ABOGADO de las facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Ofrece sus servicios profesionales en esta ciudad. Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión

S EHACE CARGO DE ASUNTOS CIVILES. CRIMINALES Y ADMINISTRATIVOS

Atiende llamados a cualquier parte - Honorarios módicos. - GRA TIS A LOS POBRES.-Trabaja a todas horas. OFICINA: BAJOS DE LA CASA DE PEPINO-PUNTARENAS

BA BUBBERA

Cantina y Refresquería--La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES

DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS

— Magníficos refrescos helados, tosteles, frutas, etc. -Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son sadoeiro con esmero por el administrador, F. MAGRI.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas Administrado personalmente por su propietario EMANUEL MOISO

LA BOTA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

> JOSE MARTINEZ MATA. PROPIETARIO

TEODORO ROIZ

Magnifica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIPE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53 PU'ITARENAS-COSTA RICA

